

Héros écossais



Ecosse.
Bienvenue chez nous.



Itinéraire détaillé

Héros
écossais

Jour 1

Si vous souhaitez découvrir certains des sites associés aux Écossais et à leurs batailles, prenez la A1 et rendez-vous à **Dunbar**. Bien qu'il ne subsiste presque rien du château (à côté du port), celui-ci contrôlait autrefois les routes vers le sud. Édouard I^{er} d'Angleterre infligea ici une défaite à Jean Balliol, roi d'Écosse, en 1296. Balliol avait été nommé roi par Édouard I^{er} mais ses allégeances contradictoires le poussèrent à faire des erreurs politiques.

Repartez par la rocade d'Édimbourg en direction de **Roslin**. En 1303, les Écossais eurent ici le dessus sur les troupes anglaises, pourtant plus nombreuses. À Roslin, vous pourrez aller voir la grotte voisine de William Wallace (*Wallace's Cave*) et également visiter la célèbre chapelle de Rosslyn. Revenez sur la rocade d'Édimbourg puis traversez le pont du Forth pour entrer dans le comté de Fife.

Jour 2

Prenez la A921 qui longe la côte. Arrêtez-vous à Kinghorn pour voir le monument à la mémoire du roi Alexandre III. C'est ici que le roi Alexandre trouva la mort en 1286 en tombant de cheval. L'incident marqua le

début d'une période d'agitation qui devait mener aux guerres d'indépendance. (Sans héritier direct, la succession d'Alexandre III était controversée en raison de mariages entre les maisons royales d'Écosse et d'Angleterre.)

Continuez votre route à travers le comté de Fife, si vous avez le temps, en traversant le pont sur la Tay et Dundee pour rejoindre la route côtière menant à **Arbroath**. La ville et son abbaye, fondée en 1178, sont associées à la Déclaration d'Arbroath ; il s'agit d'une lettre adressée au Pape et signée par tous les ecclésiastiques et tous les nobles d'Écosse pour lui demander d'accepter l'indépendance écossaise. Ce document, que certains considèrent comme le plus important de l'histoire de l'Écosse, établissait de façon tout à fait unique que le roi ne pouvait gouverner qu'avec l'accord de son peuple.

Continuez jusqu'à Aberdeen où vous pourrez voir une magnifique statue de Sir William Wallace dans Union Terrace. Il donne l'impression d'être en train de faire des gestes en direction du théâtre royal His Majesty's Theatre !

Jour 3

Prenez la A96 vers le nord-ouest en passant Inverurie et suivez les pancartes

pour **Archeolink**. Ici, vous en apprendrez plus sur la bataille de Mons Graupius, qui rappelle que ce pays fut de tout temps un champ de bataille avant même de s'appeler Écosse ; au cours de cette bataille, les tribus locales furent battues par les Romains en l'an 83 de notre ère. Continuez vers l'ouest par la B9002 pour rejoindre la A97, puis prenez vers le sud jusqu'au **château de Kildrumny**. Ce château reçut au moins deux fois la visite du roi Édouard d'Angleterre au moment où l'Écosse était occupée par l'armée anglaise.

Repartez vers le sud en direction du Royal Deeside, en prenant la A93 pour Perth, via Glenshee, puis la A9 direction Stirling.

Jour 4

La ville historique de Stirling, de par sa situation stratégique au centre de l'Écosse, est intimement liée aux guerres d'indépendance. **Le vieux pont de Stirling** sur le Forth est l'un des plus beaux ponts médiévaux d'Écosse ; il rappelle la célèbre victoire de Sir William Wallace en 1297. Pour connaître toute l'histoire, rendez-vous au **monument Wallace (National Wallace Monument)** qui se trouve tout près.

Le **Battle of Bannockburn Visitor Centre**, à la périphérie de Stirling,

raconte l'histoire spectaculaire de la bataille du même nom : une grande armée anglaise venue délivrer le château de Stirling, avec Édouard II d'Angleterre à sa tête, affronta des troupes écossaises inférieures en nombre qui parvinrent pourtant à la repousser progressivement dans les marécages autour de la rivière. Incapables de déployer efficacement leur cavalerie lourde, les Anglais furent ensuite massacrés et le roi Édouard s'enfuit de justesse.

Jour 5

Repartez vers le sud par les M80/A80 en passant par Glasgow. C'est ici que Sir William Wallace fut trahi (à Robroyston) en 1305, avant d'être fait prisonnier et envoyé en Angleterre. Il fut alors soumis au châtiment atroce que les Anglais réservaient aux traîtres, à savoir la pendaison suivie de l'éventration (le prisonnier étant toujours vivant) pour terminer par la décapitation. Ses membres furent ensuite exposés en Écosse pour servir d'exemple.

Prenez la A73 en direction de **Lanark**. Cette ville de la vallée de la Clyde est fortement associée au nom de Sir William Wallace étant donné qu'il vécut ici et se maria dans l'église de St Kentigern. Le sud de l'Écosse compte plusieurs autres lieux associés aux

partisans écossais, dont Elderslie, qui se trouve entre Johnstone et Paisley, à l'ouest de Glasgow. **La grotte de Robert Bruce (Bruce's Cave)**, où le chef des Écossais aurait décidé de ne jamais abandonner la lutte pour l'indépendance en observant une araignée tisser sa toile, se trouve quant à elle sur l'île d'Arran, même si cette histoire est également revendiquée par plusieurs autres grottes écossaises.

Les informations contenues dans cette publication sont publiées telles qu'elles ont été fournies à VisitScotland. À la connaissance de VisitScotland, elles étaient correctes au moment de la mise sous presse. VisitScotland décline toute responsabilité en cas d'erreur ou d'omission. Avril 2015.

VisitScotland s'engage à protéger notre environnement naturel et notre patrimoine historique, dont dépend tant notre tourisme, pour permettre aux générations à venir d'en profiter elles aussi.

Couverture : histoire vivante sur le Royal Mile, Édimbourg
© Paul Dodds, VisitScotland/Scottish Viewpoint
Autres crédits photographiques : Historic Scotland



Pour trouver un hébergement parmi plus de 7 000 établissements de qualité assurée, du B&B au château, consultez : www.visitscotland.com/fr

Pour plus de renseignements, d'idées et d'itinéraires en ligne, consultez : www.visitscotland.com/fr

Héros écossais

Certains disent que la plus grande date de l'histoire de l'Écosse fut 1314, l'année de la bataille de Bannockburn. En remportant cette bataille, l'Écosse s'assurait en effet de quatre siècles d'indépendance par rapport à sa grande et puissante voisine, l'Angleterre. Sir William Wallace d'Elderslie joua un rôle important dans ce que l'on appelle les guerres d'indépendance écossaises (son histoire a inspiré le film *Braveheart*).



1
DUNBAR – Jolie station balnéaire dotée d'un petit port et dominée par les vestiges du château de Dunbar, construit au XII^e siècle, qui fut jadis l'un des châteaux les plus importants d'Écosse.



2
ROSLIN – Allez vous promener dans la vallée de Roslin Glen (dans les bois audessous de la célèbre chapelle de Rosslyn) pour voir la grotte de William Wallace, creusée dans la roche rouge de la rive d'en face.



3
ABBAYE D'ARBROATH – C'est ici que fut rédigée la Déclaration d'Arbroath le 6 avril 1320. Le centre d'information retrace l'histoire de l'abbaye.



4
ARCHAEOLINK – Le parc préhistorique de l'Écosse. On pense que c'est ici qu'eut lieu la bataille de Mons Graupius, au cours de laquelle les tribus caledoniennes s'inclinèrent face à l'armée romaine.



5
CHÂTEAU DE KILDRUMMY
Ruines pittoresques d'un château qui fut assiégé en 1306. Les Écossais qui le défendaient furent trahis et le château tomba entre les mains des Anglais.



6
VIEUX PONT DE STIRLING – Très beau pont de la fin du XV^e siècle qui a été construit tout près de l'ancien pont en bois sur lequel les troupes anglaises à cheval furent piégées et battues par les forces de William Wallace.



7
NATIONAL WALLACE MONUMENT
Tour visible à des kilomètres à la ronde, construite au sommet d'Abbey Craig à la mémoire du patriote écossais Sir William Wallace. Exposition audiovisuelle, salle des héros (*Hall of Heroes*) et panoramas extraordinaires.



8
BATTLE OF BANNOCKBURN VISITOR CENTRE – Lieu de la célèbre bataille de 1314 au cours de laquelle Robert Bruce l'emporta sur les envahisseurs anglais, menés par le roi Édouard II d'Angleterre.



9
LANARK – Point de départ des guerres d'indépendance après le meurtre du shérif anglais de la ville par William Wallace. Une plaque indique l'emplacement de la maison de Wallace.



10
GROTTE DE ROBERT BRUCE, ÎLE D'ARRAN Le lieu de la rencontre entre un Robert Bruce désespéré, se cachant des Anglais, et une araignée qui lui redonna du courage en parvenant à tisser sa toile.